



Ciudad de México, a 27 de julio de 2022

PALABRAS DE LA SECRETARIA DE SEGURIDAD Y PROTECCIÓN CIUDADANA, ROSA ICELA RODRÍGUEZ, DURANTE LA PRIMERA REUNIÓN REGIONAL DE LA ZONA SURESTE 2022, DE LA CONFERENCIA NACIONAL DE SECRETARIAS Y SECRETARIOS DE SEGURIDAD PÚBLICA

ROSA ICELA RODRÍGUEZ: Agradezco la asistencia y participación el día de hoy, en esta primera reunión de la Conferencia Nacional de Secretarios y Secretarias de Seguridad Pública de la zona sureste.

Agradecer, saludar a todas, a todos y a cada uno de ustedes.

Y, en especial, saludar la hospitalidad del gobernador del estado de Chiapas, Rutilio Escandón Cadenas. Un hombre y compañero que ha venido trabajando arduamente y generando un cambio como gobernador comprometido con su comunidad.

Felicitarlo por todo el trabajo que realiza en materia de seguridad y conocer aquí, en esta reunión, los avances que se han tenido en la materia.

También, agradecer, por supuesto, la anfitrionía del presidente municipal de Tuxtla Gutiérrez, Carlos Orsoe Morales.

Y, de la secretaria de Seguridad Pública, Gabriela Zepeda, y a todo el equipo del gabinete del Gobierno estatal.

Y también a los participantes de la Mesa de Construcción de Paz y Seguridad; al fiscal, al presidente del Tribunal Superior de Justicia, a todos, a todos y a cada uno de los que participan aquí.

También saludo con mucho gusto, nos volvemos a encontrar, a las secretarias y secretarios de seguridad de Campeche, de Chiapas, de Oaxaca, de Quintana Roo, de Tabasco, de Veracruz y Yucatán; son siete en total los participantes en este día.

También, por supuesto, agradecer a los integrantes del Gabinete de Seguridad, y a los representantes del Congreso local de este bello estado.



Muchas gracias por su participación también a los comandantes y coordinadores de la Secretaría de la Defensa Nacional, de la Secretaría de la Marina, por supuesto de la Guardia Nacional, hoy encabezada por su titular, el general Rodríguez Bucio.

A todos los servidores públicos que hoy se dieron cita aquí para esta importante reunión. Y venimos con mucho gusto desde la Ciudad de México, junto con nuestro compañero, el subsecretario Ricardo Mejía, así como ya lo dije, al general Bucio y al general Audomaro, del Centro Nacional de Inteligencia.

A todas y a todos los compañeros de la Secretaría, así como a la titular del Secretariado Ejecutivo, a Clara Luz Flores también.

Muchas, muchas gracias a todos. Gracias siempre.

Como ustedes saben, si algo distingue la Estrategia Nacional de Seguridad, impulsada por el presidente Andrés Manuel López Obrador, es la importancia que hoy le damos a la atención de las causas que generan la violencia, pero sin dejar de lado la actuación de las fuerzas de seguridad.

Estamos impulsando el cambio de paradigma en el sureste, como en el resto de México, en todo el territorio nacional.

De todo el territorio nacional, esta es la zona del país más segura, en donde se cometen menos delitos.

Y, en eso, por supuesto, tiene que ver el trabajo de todas y de todos ustedes. Pero también los valores, las costumbres, el apego familiar y la herencia cultural de la región.

Felicitamos el empeño de los cuerpos de seguridad por trabajar no sólo en el combate de los ilícitos, sino también con acciones de prevención desde el ámbito de su competencia.

Los invitamos a todos, también a los compañeros de la Secretaría de Seguridad a no bajar la guardia, a seguir esforzándonos para que la impunidad no prevalezca y los responsables de los delitos sean



SEGURIDAD

SECRETARÍA DE SEGURIDAD
Y PROTECCIÓN CIUDADANA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL

sancionados, pero también a trabajar unidos, sólo así podemos dar golpes certeros con inteligencia operativa.

Para lograr la pacificación del país, la coordinación entre fuerzas federales, estatales y municipales es indispensable, sin colaboración, esfuerzo y sacrificio, nuestros objetivos serían inalcanzables.

Por eso, desde el inicio de esta administración, pusimos en marcha una serie de espacios y mecanismos de interlocución y coordinación, encabezados por el presidente de México, el licenciado Andrés Manuel López Obrador, y nos acercamos a diversos sectores e instituciones para trabajar juntos en favor de la seguridad de la gente.

Uno de ellos es el Gabinete de Seguridad Nacional, a través del cual, el presidente López Obrador, encabeza la tarea importante de pacificar el país.

Lo mismo se hace a nivel estatal y regional, como aquí en el estado de Chiapas, como en los estados del sureste del país, mediante la construcción de paz y seguridad, donde participan los representantes de los tres órdenes de gobierno.

Este trabajo coordinado ha permitido cumplimentar y ejecutar órdenes de aprehensión y mandamientos judiciales de diversos delincuentes que tienen que ver con delitos del orden federal, contra 4 mil 917 objetivos criminales generadores de violencia en todo el país, de los cuales mil 536 son objetivos prioritarios.

Sólo en 2022, tan sólo en 2022, se han logrado detener a 600 de ellos.

Hemos realizado acciones certeras contra las estructuras criminales de todos los grupos delictivos.

No hay impunidad para ningún grupo; la ley es pareja para todos.

Esta es una estrategia probada por el propio presidente, como jefe de Gobierno de la capital cuando en aquel entonces existían las coordinaciones territoriales, lo que ahora son las Mesas de Paz. Y, entonces como ahora, lo acompañamos todos los días a las reuniones del gabinete;



ahora, nos toca coordinarlas, pero en aquel tiempo eran de domingo a domingo, hoy solamente es de lunes a viernes. Pero este esfuerzo nosotros lo vimos ya, lo comprobamos, da resultados.

La Conferencia Nacional de Secretarías y Secretarios de Seguridad Pública, es el mecanismo de diálogo formal más importante que tenemos.

Celebro los alcances de hoy y confío en que seguiremos en la alianza, en beneficio de la población. Juntos podemos generar mejores condiciones de vida para la población.

No hay que olvidar que la seguridad es una condición indispensable para el desarrollo pleno de las familias, no solamente en el tema de seguridad, es por la propia seguridad, sino conlleva otros retos como la economía y también la parte social.

Y como ya lo ha dicho el presidente López Obrador, lo cito textual: “Si no logramos avanzar en la pacificación del país, todo nuestro esfuerzo habrá sido en vano”.

En este reto también es importante atender las causas que generan la violencia sin descuidar la economía de las regiones, por eso, además del trabajo en materia de seguridad, en el sureste del país se impulsan grandes proyectos que no sólo mejorarán la economía de las comunidades, sino que contribuirán al desarrollo turístico, a la generación de empleos, a la agroindustria, a las energías, manteniendo el cuidado de nuestros recursos naturales.

Por primera vez, esta zona tiene inversiones históricas en infraestructura que fortalece la integración en las regiones y la cohesión social con el Corredor Transístmico, la Refinería Dos Bocas, el Tren Maya y otros proyectos no menos importantes como la mejora de caminos rurales, el apoyo que se brinda para la construcción de una planta coquizadora y la reforestación.

Ya lo ha dicho el presidente López Obrador, que lo primero para enfrentar la inseguridad y la violencia son el desarrollo, el empleo y el bienestar.



SEGURIDAD

SECRETARÍA DE SEGURIDAD
Y PROTECCIÓN CIUDADANA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL

Así es el nivel de importancia que le da al presidente a esta región, donde el fenómeno de la delincuencia también tiene que ver con el tráfico de drogas y el tráfico de personas.

Por esta zona se registra un importante flujo migratorio que requiere de una preparación adecuada de nuestros cuerpos de seguridad en derechos humanos y un compromiso con los principios del servicio público.

No podemos olvidar que estamos obligados con la ciudadanía a mantenernos del lado correcto, del lado del bien, donde no hay vínculos con la delincuencia o el crimen. Sólo así daremos los resultados que el pueblo nos demanda.

Recuerden que la política de abrazos no balazos no significa que estemos cruzados de brazos, es actuar con inteligencia no sólo con fuerzas.

Abrazos no balazos es trabajar juntos, coordinados, también es resolver más casos para abatir la impunidad.

Aún tenemos grandes retos por delante, pero estoy segura de que vamos por la ruta correcta, la ruta de la construcción de la paz, a través del trabajo en conjunto y con estrategia.

Por eso, tenemos la convicción de que no estamos condenados a la guerra. Estamos destinados a la paz.

Los invito a que sigamos avanzando en beneficio de nuestro pueblo.

Hoy, muchas gracias por su atención y muchas gracias a la hospitalidad, a la cortesía del señor gobernador de Chiapas, Rutilio Escandón Cadenas.

Y muy agradecida con todas y todos ustedes por todo el esfuerzo que hacen diariamente.

Muchas gracias por su atención, gracias por su participación.

Gracias que nos permiten servirles y trabajar con ustedes.

Muchas gracias.